

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En toda España. 1 pes.
ANUNCIOS
 De 1.ª plana. 0'15 cts. palabra
 De 2.ª y 3.ª 0'25 línea.
 De 4.ª 0'10

ESQUEMAS SEGUN TARIFA
 No se devuelven los originales
 Número suelto 5 céntimos

Asociación Administrativa de la imprenta
POLO DE MEDINA, 2
 Toda suscripción que comience la suscripción desde el día 15 de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
 Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Notas del día

Nuestro colega «El Herald» dice que nuestra táctica es vieja y por consiguiente un tanto desacreditada.

Como en nuestros calculos no ha entrado nunca el servirnos de estrategia alguna, sino solo comentar el momento presente, toda esa argumentación del colega cae por su base sin esfuerzo alguno por nuestra parte.

Nosotros no hemos discutido la importancia que para el partido liberal murciano pueda tener la actitud en que las circunstancias, y sobre todo el personalismo de sus antiguos amigos, han colocado al señor Danío.

Hacíamos notar únicamente la disparidad existente entre «El Liberal» y «El Herald», afines en comunión política, sino quiere que la llamemos correligionarios; y á esta afirmación nuestra, agena por completo á la importancia que pueda tener la escisión, así le llama «El Herald», del señor Danío, contesta el colega exponiendo la poca importancia que el asunto tiene para la marcha del partido liberal.

Pero hé aqui lo que es la lógica; en el mismo número se convoca á una asamblea, por el que el colega llama jefe provincial de los liberales, y en ella se cita solo a LOS AMIGOS DEL SEÑOR PAYÁ.

¡Los amigos del señor Payá! ¿se ha fijado «El Herald» en los términos de la convocatoria?

No se atreve el jefe provincial á convocar á los liberales de todos matices; ¿por qué?

Porque sabe que en Murcia, como en toda la provincia, hay numerosos liberales que al saber lo ocurrido con don Teodoro Danío, disienten, mejor dicho, protestan de que un jefe recién llegado al partido, pretenda, por personalismos, anular á una persona tan prestigiosa y de tanto abolengo liberal como el señor Danío.

¿Que para «El Herald», no tiene importancia la escisión?

No somos nosotros los llamados á aquilatar los hechos; cosas son estas que pertenecen al futuro y el se encargará de declarar si los espíritus inquietos ó los perseverantes son los que triunfan en la lucha.

Por lo pronto lo que parece muy claro, es que el partido liberal está agrietado y que la grieta amenaza derrumbamiento.

Mos puntales de ministerialismo de última hora, como nos decía un consecuente liberal, no son suficientes á sostener un edificio, que los mismos que ahora pretenden repararlo, socabaron antes con la rebelión y la indisciplina.

Resaldamos esa sentencia á los que pretenden negar la veracidad de nuestra afirmación, que bajo este aspecto político, coincide con la expuesta por nuestro colega «El Liberal».

Otra nota más agradable por cierto y de más eficacia, es la lluvia que de nuevo ha caído sobre nuestros campos: es el complemento de la que cayó en días pasados y que de seguro, si Dios continúa favoreciendo nuestra Agricultura, nos dará los más excelentes resultados.

Son pocos los días transcurridos desde la última lluvia y ya se notan en los sembrados sus beneficiosos efectos.

Aunque la anterior había sido general, en unos puntos de la provincia era más abundante que en otro, y los efectos por tanto no fueron tampoco iguales.

Con esta segunda lluvia, acaso se igualen los sembrados más atrasados, y los que ya llavan bríos bastantes para ofrecer un buen rendimiento, aumenten su producción.

De modo, que esta segunda nota es sin duda más simpática y será acogida con mas agrado por la opinión pública, que las discusiones políticas y que las divergencias ó armonías liberales.

COSAS

La prensa americana dá cuenta de un curioso suceso.

Un afamado doctor, cuyo nombre no recuerdo, tenía en su poder la masa encefálica del glorioso Rubén Darío para someterla á un detenido estudio en el laboratorio.

Cuando el hombre fué á comenzar la operación se encontró con que no estaba más que la caja, y con que el contenido había volado.

Suponiendo que se trataba de un robo, dió cuenta á la policía, y ésta con gran actividad comenzó las pesquisas.

Pronto se tuvo el anhelado éxito: El cerebro de Rubén fué encontrado en el laboratorio de otro doctor apellidado Martínez.

Verdaderamente es digna de alabanza la policía americana. ¡Cuidado si es difícil encontrar un hombre que tenga cerebro!; pues con qué facilidad encontró uno que tenía dos: el suyo y el robado.

Son dos cerebros ¿eh?; porque encontrar un hombre que lo tenga robado ya no es cosa tan difícil.

Con motivo de la salida de «A B O» del notable crítico militar «Armando Guerra», ha habido estos días discusiones periodísticas y un poquito de jaleo entre el citado periódico y algunas otras.

El notable escritor ha entrado ahora á formar parte de otro periódico.

Suponemos que ya no se ocupará más la prensa de este asunto y que el inteligente cronista podrá dedicarse á sus trabajos con entera tranquilidad.

¡Eh!; porque si se arma algún nuevo zipizape periodístico le vá á ir muy bien eso de «Armando Guerra».

El señor conde de Santa Engracia, candidato á diputado por Madrid, ha visitado al ministro de la Gobernación al frente de una numerosa comisión de taberneros que solicitaban no sé qué mejoras.


El conde sabe muy bien á quién apadrina, pues en las elecciones juegan un papel importantísimo los taberneros.

Y habrá pensado que al que buen árbol se arrima...

Por lo pronto lleva mucho adelantado, pues no tiene dada que el señor conde le ha caído engracia á los taberneros.

Según dice la prensa, el señor Vilanueva, que será presidente del futuro Congreso, tiene el propósito de que se supriman á los diputados los carnets de libre circulación para el ferrocarril, alegando la situación precaria del Tesoro.

La noticia debe haber caído como una bomba entre los futuros pa-



XII ANIVERSARIO DEL SEÑOR

DON MAGIN PEÑA MANQUEZ

Que falleció el día 7 de Abril de 1904

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su señor padre político

Don Pablo Torres Casanova

(Q. E. P. D.)

Estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se aplicarán todas las misas que se celebren cada media hora, desde el alba hasta la una en la Iglesia de Religiosas de Madre de Dios, el día 7 del corriente.

La viudada é hija, respectivamente, hijos é hija política y demás familia de los finados,

Le recomiendan á las oraciones de sus amigos y de los fieles en general y les invitan á estos actos, anticipando la expresión de su reconocimiento á cuantos hagan la caridad de rogar á Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de los mismos.

Murcia 6 de Abril de 1916.

Sus Excelencias. Revdmas. el Cardenal Prímado de Toledo, Cardenal Arzobispo de Compostela y Cardenal Obispo de Barcelona; los Excmos. é Illmos. señores Arzobispos de Granada, Burgos, Sevilla, Valladolid y Zaragoza y Obispos de esta Diócesis, Avila, Almería, Badajoz, Cádiz, Córdoba, Cuenca, Huesca, Lérida, Madrid-Alcalá, Salamanca, Segovia, Jaén, Orihuela, Palencia y Prior de las Ordenes Militares se han dignado conceder, respectivamente y en la forma acostumbrada, 200, 100, 50 y 40 días de indulgencias por cada acto de piedad é caridad que se practique en sufragio de las almas de dichos señores.

dres de la patria; por qué hay que vez el rengloneito que tienen que añadir á sus presupuestos si se tienen que pagar los billetes del ferrocarril.

Y es lo que dirán ellos:—Para ese viaje no se necesitan... actas.

Hay que ver el jaleo que está armando en la provincia de León el señor Merino. Se ha liado la manta á la cabeza, se ha peleado con el conde de Romanones y ha presentado en todas partes candidaturas frente á los del Gobierno.

Y nosotros que creíamos que el exgobernador de Madrid era un hombre apacible. ¡Menudo geniecito nos ha sacado!

Se le ha subido la sangre á la cabeza y se sienta león en León. Que es el colmo.

Leo en un periódico de provincias:

«Doña Teresa Inmedio, esposa de nuestro amigo el inteligente oficial de Aduanas don Mariano Primo, ha dado á luz un precioso niño.»

Bueno: hay cédulas de vecindad que con un pipopop, como dice el célebre personaje; pero hay otras que son como para incomodarse con la familia.

¡A ver que porvenir le aguarda á un chico á quien todo el mundo va á llamar Primo Inmedio!

OH.

NI LAS AGUILAS

A la vista tenemos un comunicado de varios vecinos de las inmediaciones de la estación, en que nos manifiestan que es de todo punto imposible dar un paso por aquellos parajes.

Tan desahuciada está la vía pública que no ya los que tienen que atravesarla á pié se encuentran siempre imposibilitados de hacerlo, so pena de exponer su humanidad á graves quebrantos.

En cuanto al paso de carruajes no hay que hablar. Sabemos que son muchos los tartaneros que se niegan á llevar á los parroquianos á la estación por que no quieren

destronar su averig y correr ellos el riesgo de un vuelco.

Estos días pasados dimos nosotros cuenta de la visita que nos hicieron los tartaneros rogándonos que se arreglase el trozo frente á la Convalecencia, y según nos han manifestado ni siquiera se ha tomado la molestia el alcalde de enviar un carro de escombros.

De seguir esa apatía y ese abandono es casi seguro que los tartaneros tomarán el acuerdo de dejar de prestar servicio á la estación, y los que vengán á visitarnos se llevarán la gratisima impresión que les ha de producir el tener que venir de la estación andando y llenándose hasta el cuello del todo que como laguna llena nuestras calles.

¡Oh si esto hubiera ocurrido en otros tiempos! Ahora estamos en período electoral y hay que llamar á combatir al Sr. Danío; y si mientras los ciudadanos se rompen la erisma, con haber llenado bien ó mal los deberes políticos, estamos cumpliendo con los mandatos populares, á los que se le concede extraordinaria importancia en estos días democráticos y liberales.

Nuestros comunicantes terminan diciendo que si el alcalde tendrá en cuenta sus demandas; y nosotros no nos atrevemos á dar la contestación, pero si es tan ligero como para arreglar el frente de la Convalecencia, ya pueden ir arreglando sus papeles para la otra vida, por que todos los males que presienten, ocurrirán sin remedio.

¡Por humanidad, señor Alcalde!

Oposiciones y Concursos

Escuela de Ingenieros Agrónomos

Ha publicado la «Gaceta» la siguiente convocatoria:

«En cumplimiento de lo preceptuado en el capítulo XIV del reglamento aprobado por real decreto de 28 de Junio de 1910, los requisitos indispensables que deben reunir los aspirantes á ingreso como alum-

nos oficiales son los que á continuación se expresan:

1.º Ser español y menor de veintidós años en 1.º de Octubre del año en que se pretende el ingreso.

2.º Ser de complexión sana y no adolecer de defecto físico que impida ó dificulte el ejercicio de la profesión, lo que se acreditará mediante reconocimiento facultativo sealizado por el médico que para cada convocatoria designará la Junta de profesores.

3.º Tener aprobadas en algún Instituto general y técnico todas las asignaturas que son necesarias para obtener el título de bachiller, justificando este hecho mediante la presentación del correspondiente certificado ó la del título.

4.º Ser aprobado, mediante examen, en la Escuela y ante Tribunales formador con profesores de la misma en los ejercicios de ingreso, que tendrán lugar todos los años en una sola época, siendo esta la correspondiente á los días de Mayo y Junio; que en vista de las solicitudes oportunamente determine la Junta de profesores.

Los ejercicios de ingreso se efectuarán con sujeción á las prescripciones siguientes:

1.º Para tomar parte en ellos bastará solicitarlo del director de la Escuela durante la primera quincena de Mayo, acompañando á la primera instancia de cada interesado la partida de inscripción en el Registro civil legitimada y legalizada, la cédula personal y el certificado de aprobación de las asignaturas del bachillerato ó el título de bachiller en su caso, satisfaciendo cinco pesetas en concepto de derechos de examen por cada uno de los que se soliciten.

Las instancias se presentarán por los mismos interesados en la Secretaría de la Escuela, de nueve á doce de la mañana, en los días laborables acompañando una fotografía del solicitante análoga á la de los milométricos para unirla á la papileta de examen, que servirá de identidad para los Tribunales, y un certificado de revacunación.

2.º Cos exámenes de que se tra-

ta serán seis, y versarán sobre cuestiones de:

- Aritmética y Algebra.
- Geometría y Trigonometría.
- Física.
- Biología general.
- Dibujo lineal.
- Idioma francés.

3.º Los cuestionarios correspondientes á las materias anteriormente enumeradas están publicadas en la «Gaceta» de Madrid de 17 de diciembre de 1914.

4.º El candidato que no se presentase á sufrir el examen de una materia cuando fuese llamado, no podrá examinarse de aquel hasta el siguiente período de examen.

Si solicitara del Tribunal y por escrito la dispensa de la falta antes de terminarse los exámenes de que se trata, y si las razones alegadas resultasen atendibles por el Tribunal, éste podrá conceder nuevo señalamiento de examen, pero sólo por una vez.

Aspirantes de Telégrafos

Se convoca á oposiciones para ingreso en la sección tercera de la primera división de la Escuela oficial de Telégrafía, de cincuenta plazas de aspirantes de Oficinas que se consideran precisos para cubrir las vacantes que existen y hacer frente á las futuras necesidades del servicio.

Para concurrir á esta convocatoria será preciso reunir las condiciones que determina el artículo 17 del vigente reglamento de la Escuela.

Las instancias documentadas se entregarán hasta las doce del día 30 del corriente, en la Secretaría de las Escuelas, paseo de Recoletos, 16.

Dichas instancias deberán ir acompañadas de la certificación legalizada del acta de nacimiento, certificación del Registro general de Penales y declaración, firmada por el interesado, de no encontrarse separado del Cuerpo ó destino de Administración pública por faltas cometidas en el desempeño de su empleo.

No se admitirá instancia que no esté completamente documentada.

Los exámenes de oposición comenzarán en esta corte, en los locales de la Escuela y ante el Tribunal que se designe, el día señalado en la real orden de convocatoria, ajustándose el correspondiente á las Nociones de Geografía al programa que se inserta á continuación.

Oportunamente, antes de la fecha fijada para el comienzo de los ejercicios, se expondrá en los cuadros de edictos la relación de los candidatos admitidos por el orden en que han de actuar, que será el alfabético de sus apellidos.

Los candidatos se cometerán previamente el reconocimiento facultativo de su aptitud física, abonando cada uno 2,50 pesetas por este servicio.

En vista del dictamen médico, será decretada la admisión de los candidatos útiles y la exclusión de los que no lo sean.

Antes de comenzar los ejercicios de examen abonarán los candidatos, en la Secretaría de la Escuela, diez pesetas en concepto de derechos de oposición.

La oposición versará sobre los ejercicios siguientes:

- Caligrafía.
- Español: Escritura al dictado y análisis gramática.
- Mecanografía.
- Operaciones con los números

enteros, decimales y fraccionarios. Regla de tres. Sistema métrico decimal. Nociones de Geografía. Los candidatos podrán solicitar examen de uno ó varios idiomas, teniendo en cuenta la calificación que merezcan por su clasificación de ingreso.

La cuestión POLITICA

Esperando.

Toda la atención política del día de ayer estuvo pendiente del viaje á Madrid del jefe de los conservadores cartageneros, don José Maestre.

Los que se preocupan de estas cuestiones, y conste que son muchos más de los que parecen, se pasaron el día preguntando á políticos y periodistas si habían llegado ya noticias.

Si llegaron ó no, no lo sabemos; lo cierto es que se llevaron con mucho secreto si llegaron algunas, pero los chistosos se despacharon a su gusto inventando noticias de todos los tamaños.

¿Qué habrá pasado ayer en Madrid? Verdaderamente todo el interés del momento político está en eso. Quizá cuando nuestros lectores estén pasando su vista por estas líneas lo sepamos ya, esté todo resuelto ó se haya enredado mas la madeja.

Como se ve nuestras afirmaciones son al estilo de las recetas de los doctores del Rey que rabió; pero al menos no cabe la duda de que nos equivocamos.

Y el que sepa mas que lo diga.

Anoche debió celebrarse en Jumilla un mitin organizado por los liberales de aquel distrito.

Se aseguraba que en ese mitin hablaría el candidato republicano señor Blanco Soria que estuvo por la mañana en Murcia.

No sabemos que habrá de citar en ello; pero, no resulta muy significativa esta unión entre liberales monárquicos y los enemigos del régimen?

Quizá el rumor no sea cierto, y en ese caso no hemos dicho nada.

Se sigue insistiendo en que el doctor Más, se ha retirado de Murcia insistiendo en presentarse por Cieza.

También se afirma que el puesto de Más lo ocupará el señor Cañada. Oficialmente no se sabía de esto ayer una palabra.

Para hoy tiene citado el señor Payá á los liberales suyos á una asamblea en el Palacio Hotel.

Decimos suyos porque suponemos que á ella no concurrirán los amigos de don Teodoro Danio que continúan trabajando su candidatura frente á la que presenta el señor Payá, excluyendo al duque de Pastrana á quien votan los teodoristas.

¿Para qué será esta asamblea? ¿Cuanto vá á que excomulgen á don Teodoro por rebelde? Tendría gracia.

Otras de las notas políticas de ayer la constituyó la llamada por el señor alcalde de Murcia de todos los pedáneos de este término municipal.

Parece ser que trataba de enterarse quienes estaban con él, y por consiguiente con Payá, y quienes con el señor Danio.

Descendamos el resultado de la estadística que fermará el señor Llanos, pero debe de ser muy curiosa.

También parece ser que el alcalde piensa hacer lo mismo con los empleados de las carnes.

Como puede verse se van á agotar los medios contra el «rebelde».

Ayer estuvo en Yecla y Jumilla el candidato conservador...

quin Codorniu, quien regresó por la noche á Murcia.

Hoy pasará en el correo con dirección á Cartagena el exdiputado á Cortes don José Maestre.

¿Qué traerá? Esperemos.

A última hora de la noche la política adquirió gran animación.

Sabiase que el gobernador civil había celebrado una conferencia telegráfica con Madrid que había durado más de hora y media.

Cuando se estaba celebrando llegó al Gobierno el señor Payá que había llegado en aquel instante de Cartagena.

Después de celebrada la conferencia telegráfica el señor Baamonde y Payá estuvieron hablando un buen rato.

Poco tiempo después llegaron al gobierno civil algunos otros pros hombrés del partido liberal.

¿Qué se trató en la conferencia? ¿Era el resultado del viaje del señor Maestre? Nada pedimos sacar en claro; cuantos suponíamos enterados, guardaban la más absoluta reserva.

Que la conferencia tuvo importancia no tiene duda, y quizá en ella quedará resuelto lo que ha de ocurrir el próximo domingo.

No hay que decir que la expectación era enorme y que los cabildos de la gente política se prolongaron hasta bien tarde.

Nos aseguraron también que el Sr. Payá salió anoche mismo en autovetil para Cieza y que llegará esta mañana en el correo.

Sapóñemos que hoy saldremos de dudas.

Monederos falsos

El inspector de Vigilancia con los agentes á sus órdenes, acaban de prestar un nuevo servicio de gran importancia que patentiza las excepcionales y meritisimas condiciones del señor Aguilera para ocupar el cargo que desempeña.

Ayer tarde á las cuatro, las parejas de Vigilancia á las órdenes del inspector, practicaron un registro en la casa número 13 de la calle de Agudadores, encontrando en un maletín de mano 5.311 pesetas en piezas de á una, de cuño falso, con el busto de Alfonso XIII y fecha 1922.

Fueron detenidos, la inquilina de la casa donde se practicó el registro, doña Rosario Pérez, viuda de Molina y sus dos hijos Francisco y Diego.

El señor Aguilera logró apoderarse de la moneda de cuño falso en el momento en que por un individuo de la familia de los detenidos, iba á ser orrojado por el balcón el maletín que la contenía.

Felicitemos al señor Aguilera y agentes á sus órdenes por el importantísimo servicio que acaban de realizar.

Por los teatros

Circo

Numeroso público acudió anoche á este teatro ante el anuncio del debut de Mister Ardath's Alligators con sus experimentos bajo el agua y la presentación de tres cocodrilos amaestrados.

No salió defraudado el público. Los trabajos realizados por este artista son verdaderamente interesantes y el público le otorgó sin regateos sus aplausos.

La empresa del Circo se ha propuesto hacer desfilar por aquel escenario números de verdadera atracción. El público corresponde debidamente á este interés de la empresa.

El número llenará á diario el Circo.

Ortiz

Como á diario viene ocurriendo, anoche se vió concurridísimo este teatro donde la gente acude con tanto gusto desde que está actuando.

A primera hora se presentó la graciosísima comedia de Vital Aza, «Zaragusta» que hizo pasar un rato de deliciosa diversión al público.

Por la noche se representaron «De mala raza» y «Azucena».

Todas las obras fueron ejecutadas con gran acierto, mereciendo todos los artistas el beneplácito del público y especialmente Consuelo Badillo y Manrique Gil, que como siempre estuvieron afortunadísimos.

Esta noche se verificará el beneficio de la primera actriz Consuelo Badillo con las obras «Los hijos artificiales» por la tarde y «Malvaloca» y «Nicolás» por la noche.

Dadas las simpatías que en Murcia ha sabido conquistarse esta artista el teatro se vera totalmente lleno.

Roma

En nuestro colega «El Liberal», leemos lo siguiente.

«La empresa del teatro Roma desea de proporcionar nuevos espectáculos al público murciano, ha contratado para el próximo sábado de Gloria á la notable compañía que dirigen los aplaudidos artistas Ferri-Tovar.

Es esta una de las mejores compañías que actúan en los principales teatros de España, encontrándose en la actualidad en Valencia donde es aplaudidísima á diario.

El repertorio que lleva este elenco artístico es de lo más moderno y escogido, y sin género alguno de duda la actuación de tan notables artistas en nuestro primer teatro dejará en Murcia un grato recuerdo.

En breve daremos otros detalles relacionados esta campaña artística.»

Notas políticas

(Por telégrafo)

Los obreros

5.—A las 11'15 m.

El director general de Comercio ha pedido á los gobernadores civiles que envíen una relación mensual de la situación obrera en sus respectivas provincias.

Telegrama de Merino Merino ha dirigido á Alba un enérgico telegrama calificando de coacción la intervención del Gobierno en favor del triunfo de Azcarate.

Una reunión

El jefe del Gobierno ha reunido á los representantes de las compañías ferroviarias para pedirles que extiendan á las herinas las ventajas de la rebaja de transporte que se ha concedido al trigo.

Los representantes ofrecieron proponerlo á sus respectivos consejos de administración.

Aristócrata libertado

Se ha recibido un telegrama en el ministerio de Estado dando cuenta de haber sido libertado en la frontera suiza el sobrino del conde de Zubiria.

A Tetuán

Después de celebrar una conferencia con el conde de Romanones ha marchado á Tetuán el encargado de los asuntos indígenas.

Vitorica liberal

El alcalde de Madrid ha presentado á Romanones al que hasta hoy ha sido candidato maurista señor Vitorica, para ingresar en el partido liberal.

Vitorica cotizaba su unión al Gobierno á cambio de que desapareciera la valla de la calle de Cedaceros.

Conferencia

En el seminario dió hoy una conferencia sobre el Aborro Postal el director general de Comunicaciones.

Francos Rodríguez Fué muy aplaudido.

MATERIAL ELECTRICO en buenas condiciones, puede adquirirse si se informa en la...

Luca de Tena

(Por telégrafo)

Agravado

5.—A las 11'15 m.

Las noticias de esta tarde son más pesimistas, Luca de Tena se ha agravado. Padece una broncopneumonia. Los médicos muestáranse muy pesimistas.

Las numerosas simpatías que disfruta en Madrid al director de «A B C» están demostrándose por las numerosas personas de todas las clases sociales que desfilan por su domicilio.

Las listas colocadas en la portera de la casa se llenan de firmas de personalidades conocidas en la política, en la banca y en la literatura.

Ha llegado la familia de Luca de Tena.

LA FIRMA

(Por Telégrafo)

De Guerra

5.—A las 11'15 m.

Se han firmado los siguientes decretos de Guerra.

Nombrando consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina al general Lopez Sorrens; y fiscal del mismo Tribunal al general Urzaiz.

Ascendiendo á general de división al brigadier don José Morgas; á general de brigada al coronel de infantería don Enrique Lopez.

Nombrando interventor del Ejército á don Manuel Canpa.

Concediendo la cruz de San Fernando de segunda clase al capitán de caballería señor Samaniego.

La guerra europea

Impresiones de la campaña

Aquella poética frase de Hoffman que dice: «Los días pasan, pero no se parecen, no tienen aplicación á la guerra actual. Aquí los días pasan y se suceden con una desesperante monotonía, tanto que todos semejamos ser uno mismo, los trazos que hoy empleamos para dar una idea de lo que f é el día ayer, nos servirán del mismo modo para pintar el de mañana. Ochocho por ambas partes; ataques y contraataques de unos y otros; torrentes de sangre que empapan la tierra y torrentes de oro que, transformados en humo, arrastra el viento, y nada de importancia verdadera y real, nada decisivo que con imperioso mandato venga á herir la imaginación de los beligerantes y á decirles que ya es tiempo de que la Humanidad descanse, de que ya es hora que los pueblos en lucha se consagren á restañar las heridas que mutuamente se han causado. Lejos de eso, en los campos de batalla todo sigue lo mismo, y en el seno de los Gobiernos y en las deliberaciones de las Cámaras, cada día se afirma más y más la necesidad de resistir. ¿Hasta cuando? Solo Dios puede saberlo.

Del frente occidental las noticias discrepan poco de las obtenidas los días anteriores. Ventajas de los alemanes al Oeste del Mosa; ventajas atribuyas también los franceses en el Este. En Rusia y en Italia, la paralización forzada de las grandes operaciones, sustituidas por ataques y sorpresas de destacamentos y patrullas.

En el aire es donde ayer se registró una mayor actividad, y por tercera vez los aeroplanos alemanes volaron sobre Inglaterra. Ochocho que no mata más que mujeres y niños, pues no parece sino que en cuanto llega un zepelín sobre una ciudad, se encienden echas sus chispa á la calle para que los proyectiles germánicos los maten; pero esos repetidos ataques son una forma como otra cualquiera de que los ingleses se estaren de que hay guerra, pues hasta ahora parece que no se han dado cuenta todavía de que á beneficio de Inglaterra, va á hacer dos años que Rusia y Francia se desan-

GARGANTA PARIS 2159 DR ANGEL SUMERO ELORRAGA ESPECIALISTA CONSULTA: DE DIEZ A UNA GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO ALFARO Y PLATERIA, 57

haya hecho más que jalearlos, para que no caigan en la empresa. Las noticias de Holanda, como se verá son un tanto alarmantes para la tranquilidad del pequeño reino. (Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses

5.—A las 11'15 m.

El parte oficial de París da cuenta de que al Norte de Fille saltaron los franceses una mina, trastornandoles las trincheras al enemigo.

Al Este del Mosa hubo combates parciales haciendo algunos progresos en el bosque de Caillete, Moulaville y Chastillon.

Los alemanes arrojaron al Mosa 22 minas que se estrellaron en las presas causando destrozos.

En Lorena rechazamos un ataque.

En los Vosgos dispersamos al enemigo en un reconocimiento.

En Verdun hubo quince combates aéreos, derribando cuatro aparatos.

Nuestros aviones bombardearon Nantiyois y Villiers.

M. Asquith

A las 10'30 llegó á Lyon el primer ministro inglés.

Le esperaban en la estación los ministros franceses Briand y Ribot que subieron al vagón celebrando una detenida conferencia con Asquith.

La acción submarina

El torpedeamiento del «Vigo»

Ha llegado á Algeiras procedente de Gibraltar un superviviente del vapor español «Vigo».

Es el primer oficial Melguizo.

Habló con un periodista declarando que no se ahogó ningún tripulante.

Refiere que el día 31 navegaban con rumbo á Cardiff.

A 120 millas de la costa francesa un submarino le disparó dos cañonazos. Los del «Vigo», arriaron un bote llevando la documentación.

El oficial alemán les habló en francés, y Melguizo dijo que no conocía esa lengua.

El oficial llamó entonces á un marinero alemán que hablaba español el que les manifestó que tenían diez minutos para abandonar el buque y entregar los documentos.

Los españoles obedecieron y el submarino disparó un torpedo, hundiéndose el «Vigo» en quince minutos.

Los marines españoles remararon hacia la costa francesa y estuvieron 24 horas á pan y agua.

Los escasos vapores que encontraron no lograron ver las señales que les hacían.

Por fin fueron recogidos por un vapor inglés que los trasladó á un buque hospital donde les atendieron solícitamente.

El «Vigo» conducía maderas.

El «Portugal»

Telegramas de Petrogrado dicen que en el torpedeamiento del vapor hospital «Portugal» se salvaron 261 franceses.

Perecieron ahogados 20.

En la parte Oriental

Informes rusos

El parte oficial de Petrogrado dice que en Iskal continuaban los bombardeos.

En Malogoska los rusos cañonearon á los alemanes que abandonaban la trinchera.

En Olik fueron rechazados los alemanes.

En el Cáucaso fueron apresados dos compañías turcas, recién llegadas de Armenia.

Informes austriacos

El parte (oficial de Viena dice que 10 hidroaviones bombardearon con éxito Ancona, haciendo blanco en la estación, depósitos del gas, cuarteles y muelles, provocando incendios.

Italianos y austriacos

Informes italianos

En el frente italiano hubo duelo de artillería, especialmente en Dobberdo, Malvorgeto y el valle Colina Guindiciaria.

Aeroplanos perdidos

6.—A las 4'15 m.

Dicen de Berlín que durante el mes de Marzo, perdieron los alemanes 14 aviones y el enemigo 4.

Submarino hundido

De París dicen que un buque francés ha hundido un submarino alemán.

Dimisión de un ministro

Comunican de Roma, que ha dimisionado el ministro de la Guerra italiano, habiéndole sustituido M. rrene.

Las cigarrereras de Madrid

(Por telégrafo)

Sigue el conflicto

5.—A las 11'15 m.

Esta tarde continuaba en pleno conflicto de las cigarrereras.

Estas están encerradas en las fábricas y se niegan á salir hasta que no se les conceda lo que solicitan.

Las autoridades han aumentado las precauciones ante el temor de que se cometan actos de sabotaje.

Solución

6.—A las 3'15 m.

Hoy ha podido ser solucionado el conflicto de las cigarrereras de Madrid.

Esta solución es provisional, esperando la reunión del Consejo para tomar acuerdos definitivos.

El arreglo se ha hecho mediante las gestiones realizadas por Romanones.

Se espera que se podrá evitar huelga anunciada en la fábrica Gijón.

La Jura de bander

(Por telégrafo)

En Madrid

6.—A las 3'15 m.

Esta mañana se ha verificado la solemnidad acostumbrada de la jura de banderas de los voluntarios reclutas de la guarnición de Madrid.

Se verificó en el campamento Carabanchel.

A lo largo de la carretera que forman las tropas de la guarnición y de los cantones, al mando del capitán general de la región for Marina.

En el campamento hablo vantado el altar donde hablo celebrarse la misa de campaña.

Los barcos torpedeados

Por telégrafo)
Protestas
 6.—A las 3'15 t.
 Los armadores del vapor «Vigo» que ha sido torpeado por los almanes han dirigido un telegrama á Romanones protestando energicamente de este hecho.
 Otros armadores telegrafiaronle también preguntando si el pabellón español es suficiente para garantizar los barcos y los tripulantes.
 El jefe del Gobierno les ha manifestado que esta tarde llevará la cuestión al Consejo de ministros y dará cuenta de las gestiones realizadas por el Gobierno en el caso del torpedeamiento del «Vigo».
 En el Consejo se adoptarán también otras medidas.

Los elecciones

(Por telégrafo)
Los mauristas de Madrid
 6.—A las 3'15 t.
 Una comisión de mauristas estuvo en la Presidencia entrevistándose con el conde de Romanones.
 Fusron á protestar de que el alcalde de Madrid les haya prohibido que coloquen anuncios luminosos de sus candidaturas.
 El conde de Romanones les autorizó para colocarlos ofreciéndoles para ello hasta el ministerio de la Gobernación.
En León
 En esta provincia continúan los ánimos muy excitados.
 «El Debate» dice que en Murcia y Valencia de don Juan hubo graves colisiones, resultando 2 muertos.
 El Gobierno no tiene noticia oficial de esto.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 7:
 Juicios por jurados.
 Una causa del juzgado de Mula, por falsedad, contra Bienvenido Aguilar.
 Leñados, señores Cañadas y Llanos.
 Procuradores, señores Gonzalez Sanz y Martínez.
 Sección segunda.
 Tres juicios de San Juan contra Juan Hernandez, Gabriel Criado y Antonio Pérez y otros, por los delitos de contrabando, hurto y disparo.
 Leñados, señores Sanz, Florit, Ayuso y M. Moya.
 Procuradores, señores Ruz López, García Gil y Crespo.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.
Cataluña
 Defunciones, 4.
 Nacimientos, 2.
 Matrimonios, 1.
San Juan
 Defunciones, 5.
 Nacimientos, 3.
 Matrimonios, 0.

POR BAQUERO

En la iglesia de Santo Domingo se ha verificado esta mañana un funeral por el eterno descanso del alma del llorado maestro don Andrés Baquero Almansa, Comisario región que fué de esta Universidad y director del Instituto.
 El acto ha resultado solemnisimo.
 El funeral se lo dedicaron sus alumnos.
 El profundo duelo que en Murcia produjo la muerte del sabio catedrático y la prueba de que vive en nosotros latente ese dolor, quedaban demostrados en el fúnebre acto al que asistieron todos los alumnos de la Universidad é Instituto, los catedráticos y numerosos amigos del finado.
 El acto realizado por los estu-

diantes de Murcia en memoria del que fué su maestro les honra altamente.
 Presidieron el acto el director del Instituto, don Emilio Díez de Revenga, Directora (de la Normal, el Director interino (de la Normal de Maestros y don Matías Domínguez.

Observaciones

Día 6 de Marzo de 1916

Presión barométrica en milímetros.	753'2	754'2
Temperatura.	95'7	95'2
Viento (Dirección..)	E. N.S.	
Fuerza..	Vlta. Bble.	
Estado del cielo.	C. Obo.	Obto.

Temper. Máx. á la sombra. 1 70
 Id. id. al sol. 10 2
 Id. mínima del aire. 0 8
 Id. id. en el reflector. 1 4
 Evaporación en milímetros. 20 1
 Luvia en el id. de ayer. 19 8

JEFATURA MUNICIPAL

LONJA DE MURCIA
 Precios por 50 kilos del día 6:
 Patatas nuevas, 8.1.—Alcachofas, 13.—Tomates, 12.—Habas, 5.—Nabos, 1'95.—Cebolla, 0'25.—Ajos, 0'20.—Calabazas, 0'09.—Guisantes, 12.

Boletín Oficial

El del día 6 contiene:
 Parte oficial.
 Circular del gobernador á los alcaldes de la provincia sobre elecciones.
 Anuncio de obras públicas.
 Real orden de Hacienda sobre exportación de cebada.
 Id. de Fomento sobre la plaga de langosta.
 Relación de españoles fallecidos en el extranjero.
 Anuncio de concurso para cubrir la Cátedra de Geometría descriptiva en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza.
 Edicto de la sección facultativa de Montes sobre subasta de leña en el término de Yecla.
 Circular de la administración de contribuciones.
 Edictos de las zonas cuarta, octava, novena y décima de contribuciones.
 Id. de los Juzgados de La Unión y San Juan.

Obras públicas

El Alcalde de La Unión remite acto de comparecencia hecho por don Pedro Marín Sáñchez.
 El jefe de Obras Públicas devuelve informada la instancia de doña Julia Massa, sobre adquisición de una parte de terreno sobrante de la carretera de Archena á Risoto.
 La misma devuelve informada la instancia de don Adolfo Ceño, sobre cruce de la carretera de Torrevieja á Balsicas con una tubería para conducir agua.

Obras en carretera

El alcalde de Murcia ha recibido el siguiente telegrama:
 «Ministro de la Gobernación alcalde de Murcia.
 El Sr. ministro de Fomento me dice que para obras en construcción por Administración le ha dispuesto el envío de las consignaciones de los cuatro primeros meses importantes 68,047 pesetas y además se han enviado 25,252 pesetas para la carretera de Alguazas á la de Murcia á Puebla de don Fadrique.»

El azúcar

El Círculo Mercantil ha enviado una exposición al director general de Comercio, en la que solicita:
 «1.º Que entre las substancias

alimenticias indispensables á la vida nacional, á los efectos del Real decreto de 3 de Marzo, acuerde la Junta de Transportes marítimos quede comprendido el azúcar.
 2.º Que para mantener un precio regulador, justo y equitativo para el consumo del azúcar de fabricación nacional, es necesario que se pueda disponer de ocho á 10.000 toneladas para importar azúcar extranjera.
 3.º Que esas ocho ó 10.000 toneladas serían para ser repartidas por todas las regiones de España, en la forma y cantidad que oportunamente se daría cuenta á la Junta de Transportes; y
 4.º Que importa hacer constar que, representando este Comité á los consumidores nacionales de azúcar, su propuesta no envuelve en lo más mínimo fin industrial alguno, sino tan sólo el mayor provecho de los consumidores, prosiguiendo la campaña que tiene iniciada en este sentido.»

BOLETIN RELIGIOSO

ABRIL 1916
VIERNES VII
 San Epifanio ob. y Santos Donato y Rufino mrs.—I. P.—Ayuno con abstinencia.
CULTOS
 En San Andrés.—Ejercicios de Oostreema. Todos los días al toque de oraciones. Los miércoles predicará don Antonio Basaloché Sanchez. Los días festivos á las tres y medía, predicando el señor cura.
 En la Merced.—Solemnis novenario al Santísimo Cristo del Consuelo. Se hace por la mañana á las ocho y por la noche al toque de oración.
Novena de Dolores
 En San Nicolás.—Por la mañana á las siete y media y por la noche al toque de oraciones.
 En San Bartolomé.—Por la mañana á las once y por la tarde á las cuatro. Predicará todas las tardes el Sr. don S. I. O. don Julio Lopez Moyón.
 En la Merced.—Por la mañana á las siete y á las ocho y por la noche al toque de oraciones.
 En Capuchinas.—A las cinco de la tarde.
 En San Lorenzo.—Por la mañana á las ocho y á las nueve y por la noche al toque de oraciones.
 En San Pedro.—Por la mañana á las ocho y por la noche al toque de oraciones.
VELA Y ALUMBRADO
 Día 7.—En la Madre de Dios por don Eugenio Peña Martínez y su padre don Pablo.
 Día 8.—En San Antolín por don José Navarro, doña Rita Llopis é hijos.

NOTICIAS

Constantemente se oye decir á las señoras «Me tiene preocupado mi esposo, porque lleva unos días que come poco, duerme mal y no atiende sus negocios como antes». Pues, señora, dele usted todos los días antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.
Natalicio
 Ha dado á luz con toda felicidad un niño la joven esposa de nuestro amigo el reputado médico don Juan Antonio Martínez L. de Guevara. Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.
Viajero
 Procedente de Valencia ha llegado á esta acompañado de su distinguida esposa nuestro amigo el teniente coronel de Artillería, don José María Alonso.
Profesión
 Dentro de unos días hará su profesión en el convento de Madres Reparadoras de Sevilla, la distinguida señorita murciana María Alcázar Alarcón, hija de nuestro amigo don Rosendo.
 Con objeto de asistir á la ceremonia han salido para dicha ciudad doña Francisca y don Angel Alcázar.

REINO DE GRAN PRECISION
CYRUS
 CONCORSO PARA MURCIA
 3.º PREMIO CONCURSO
 JOVENES
 PRINCIPE ALFONSO 3

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS
 enfermedades de la matriz
 CIRUGIA GENERAL
 Clínica privada del
 Dr. Claudio Hernandez-Ros
 Murcia

Eloy Lopez Ambit DENTISTA
 Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6.
 Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

Acéite de Ricino
 Sin color, olor ni sabor
 Separado de todas sus impurezas y de gusto desagradable por un procedimiento especial.
 Frascos para niños y para adultos
 Único punto de venta
 Farmacia Moderna
 DE AYUSO MIRÓ
 S. Cristóbal, 6. Murcia.
 —Frente al antiguo Correo—

Enfermo
 Se encuentra enfermo de algun cuidado el conocido industrial de esta plaza don José Martínez Teller.
 Muy de veras le deseamos una pronta mejoría.

En San Bartolomé
 Hoy comenzará en esta iglesia el novenario que la Congregación de los Sevitas dedica á la Santísima Virgen de las Angustias.
 A las diez y media de la mañana habrá misa todos días con S. D. M. de Manifiesto: por la tarde, á las cuatro, habrá Letanía, Novena y Sermón.
 Ocupará la Sagrada Cátedra á diario el M. Sr. D. Julián López Moyón, deán de esta S. I. C.
 En la función principal predicará el Arcediano don Pedro Gil García.

Hospital
 Ha ingresado en este hospital, la enferma pobre Rosario Martínez Molero, vecina de Cartagena.

Denunciado
 Ha sido denunciado por la guardia civil del puesto de San Antón (Cartagena) el vecino de la Aljorra Antonio Madrid Cervantes, por contravenir la ley de caza.

Operación quirúrgica
 En Madrid, y por el afamado doctor don Enrique Slocker, le ha sido practicada una difícil operación quirúrgica á la señora de nuestro estimado amigo don José Molina González.
 La operación ha sido felicísima y el estado de la enferma es muy satisfactorio.
 De todas veras le celebramos y le deseamos un pronto restablecimiento.

Laboratorio de Higiene
 Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII.
 Director: D. Julio García Galdames, médico bacteriólogo.
 Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, alimentos, etc. y bebidas.—Aplicación de todas las clases de vacunas y suero de animales domésticos.
 Tratamiento antirrábico por el método de Rogyva.
 Platería, núm. 30.—Murcia.

Espectáculos
Cine
 Secciones de cine.
 A las seis y media tarde y nueve media noche.
 Exito de Mister Arlath's Alligators, con sus tres cocadillos amaestrados.
 Colosal programa de películas.
Ortiz
 Compañía cómico-dramática de Enrique Gil.
 Por la noche á las seis y media «Los hijos artificiales».
 Por la noche, á las nueve y media «Malvaloca» y «Nicolás».

Polvos New-York
 El que quiera afeitarse sin navaja que compre de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afeza, hé aquí la infalible panacea.
 Una peseta.—Venta exclusiva BAZAR MURCIANO.

Almendros y Algarrobes
 Se venden en Fuente Álamo.
 Dirección: Agustín Hernández.

Indispensable es á todo si quiere transportar con seguridad y sin temor á deterioro en sus repaques, proveerse de un baul de los confeccionados en la fabrica de don José Garcia, Paente, 5.

ACADEMIA DE COMERCIO
 DIRIGIDA POR
 D. FEDERICO DIEZ PU SBE

Idioma francés, cálculo mercantil, contabilidad por partida doble: : : :
 Jaboneras, 10.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA
 Agencia en Murcia
Prestamos Al 5% por el anual, de 5 á 50 años: co. amortización.
 El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuenta de cualquier día.
 El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien la titulación las operaciones se despachan en 30 días.
 El Banco Hipotecario de España tiene hechos por medio de esta Agencia unas 550 operaciones por más de 3.000.000 de pesetas.
 Si las fincas estuvieran hipotecadas el Banco se encarga de su operación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.
 La actividad y seriedad de esta Agencia le ha acreditado de tal modo en esta plaza que la mayoría se honrada cada día más con la confianza de los propietarios.
 Se admiten proposiciones sobre fincas, rústicas y urbanas, en todas las capitales de España y poblaciones importantes.
 Las solicitudes de préstamos al Administrador-Agoda de don Alejandro Bótor Calle de Balart, 11 Murcia.
 Horas de contrato: de 8 á 10 y de 2 á 4.

ABONOS MINERALES de Clemente Sánchez
 Dotados del Fertilizador Radiactivo H. B. C. preferentemente empleado con gran éxito en la Agricultura moderna y declarado como el mayor productor por los más eminentes químicos de Europa y América. Suursal en Murcia. Almacén: Puerta Orihuela, 45.
 De venta casa de D. José Antonio Peñaiver, Espinardo.
 Imp. En el tiempo.

campamento el rey á caballo seguido del ministro de la Guerra, el Cuartel militar y algunos agregados militares extranjeros.
 El monarca vestía uniforme de gala de capitán general.
 Cerraba la comitiva todo el escuadrón de la escolta real al mando del infante don Fernando.
 Los infantes don Alfonso y don Carlos formaban también en el acompañamiento del monarca.
 Poco después llegaban las reinas y las infantas que ocuparon sus reclinatorios frente al altar.
 Las régias personas fueron recibidas á los sonos de la Marcha Real y presentando las armas to das las tropas.
 Después de la misa de campaña las reinas ocuparon la tribuna con el Gobierno, altos dignatarios palatinos y representantes extranjeros.
 Tomó juramento á los reclutas el Obispo de Sión.
 Después de la jura desfilaron las tropas ante la tribuna régia.
 Al pié de ella habíase colocado el monarca con su brillante Estado Mayor.
 También desfilaron los alumnos de las Academias militares.
 Los reyes regresaron á Madrid tributándoseles los mismos honores que á la llegada.
 Las tropas quedaron en el campamento, donde se les sirvió un rancho extraordinario.
 De Madrid acudieron á presenciar el acto millares de personas.

Solsona

(Por telégrafo)
Su entierro
 6.—A las 3'15 t.
 Esta mañana se ha verificado el entierro del conocido periodista y actual director de primera enseñanza don Conrado Solsona.
 Presidió, con la familia y amigos íntimos, el subsecretario de la Presidencia señor Argente que representaba á Romanones, que no pudo asistir por encontrarse en el acto de la jura de banderas.
 En el acompañamiento, que era numerosísimo, figuraban conocidas personalidades de la política y el periodismo y el alto personal del ministerio de Instrucción pública.
El sustituto
 Cuidadosamente se aseguraba hoy que la vacante que ha dejado Solsona en la dirección general de primera enseñanza la ocupará don Manuel Breaas.

COBIAN

(Por telégrafo)
Su dimisión
 6.—A las 3'15 t.
 Se asegura en los centros de reunión que Cobián insiste en mantener su dimisión.
 La base en que se haya muy quebrantado de salud; pero apesar de ello se insiste en que se trata de serios disgustos con el Gobierno por cuestiones electorales.
 Se asegura también que el sustituto de Cobián en la presidencia del Consejo de Estado será Arías de Miranda, actual presidente del Consejo Superior de Fomento.

La falta de carbón

(Por telégrafo)
Los barcos
 6.—A las 3'15 t.
 Una comisión de pesqueros estuvo en el ministerio Fomento visitando á Amós Salvador.
 Le anunciaron que ante la falta de carbón habían acordado comenzar el amarre de los barcos.
 Ayer quedaron ya muchos amarrados en Vigo.
 El ministro ofreció renunciar sus gestiones para conseguir el carbón suficiente para que los pesqueros puedan continuar sus operaciones.

